



Braun Jean Charles
Prêtre, publiciste

Né à Guebwiller le 20 juillet 1820, décédé à Finsiedeln (Suisse) le 24 juin 1877.

Fils d'un tanneur, il entre au séminaire de Strasbourg en 1842 ; il est ordonné prêtre en 1846.

En 1846-1847, il est aumônier des Allemands de Paris. Revenu à Guebwiller, il fonde un journal, l'Ami de Peuple (Der katholische Volksfreund), qui prend la défense du catholicisme et des libertés. Vers 1860, c'est l'hebdomadaire le plus lu dans le Haut-Rhin.

L'abbé Braun est également à l'origine de la restauration et de la réouverture de l'église Saint-Léger devenue la seconde paroisse de la ville. On lui doit également la création de l'école des frères en 1852.

Il fonde également l'orphelinat Saint-Joseph en 1856. Il ne renonce pas à la politique, se faisant le défenseur du monde ouvrier catholique face au patronat protestant. Ses prises de position en faveur du christianisme social lui vaudront une condamnation de la part des nouvelles autorités allemandes en 1874. Il choisit alors de quitter Guebwiller et s'exile finalement en Suisse où il meurt.

Écrivain de talent, on lui doit deux ouvrages très différents parus en 1866 : Légendes du Florival. La mythologie allemande dans une vallée d'Alsace, et un recueil de poésies, Belchenglöckchen (les clochettes du Ballon).